



### CARTAS DEL HOSPITAL

I  
¿A quién sino a ti, soberano aunque negligente pueblo, he de dirigir estas cartas plenas del deseo de aproximarte tu corazón a esa bendita institución social?  
Hoy por hoy, el Hospital no sabe de tí más que en trances que te son angustiosamente desesperados, y tú no sabes del Hospital otra cosa que la sombra de terrible espanto caída sobre tu ánimo al pensar en la eventualidad de tener que ir a dar allí, con tu cuerpo maltrecho y dolorido.  
Los tiempos de progreso social en que vivimos, digan lo que quieran los eternos pesimistas, imponen una total variación en el concepto que del Hospital han venido teniendo los pueblos y los individuos.  
No es, no debe ser—este ya lo he dicho y redicho otras veces—el último escaño de la pobreza y del desamparo como lo es el asilo. El Hospital debe ser considerado en todos los pueblos, grandes y chicos, a manera de taller de reparaciones humanas.  
Y como tal taller debe reunir todas las condiciones y poseer todos los medios para que las restauraciones a él encomendadas se puedan hacer pronto y bien. A medida que la ciencia suministra nuevos descubrimientos sobre la naturaleza del mal, inventa nuevos medios de investigarla y preconiza nuevos remedios, el taller hospitalario acrece sus gastos de instalación y de sostenimiento.  
Ante la idea de carestía que a espíritus encogidos pudieran hacerles pensar en la imposibilidad de que cada provincia tenga un buen Hospital, es menester que recapacites, pueblo amigo, en que aquel adagio tan vulgar de «nada hay más caro que una mortaja» encierra una gran verdad, demostrada con números y estadísticas en estos tiempos que quiebran ser de concreciones prácticas.  
Verás: es una completa utopía pretender que ni aún los ricos puedan hallar a su disposición particular cuanto es necesario poner en juego para averiguar precisamente los síntomas y caracteres de la mayoría de las dolencias, y menos todavía, los medios de combatirlas conforme a la ciencia del día. Los análisis urgentes de laboratorio, cual lo son algunos de la sangre, las investigaciones por los Rayos X, algunas de las inoculaciones experimentales a pequeños animales, sirven de ejemplo, a *grosso modo*, de cosas que es necesario hacer inmediatamente de sufrida una lesión o de presentada una enfermedad. El aislamiento en medio científico de algunos enfermos, toda la jurisdicción de la cirugía de urgencia, y en general todo tratamiento riguroso y estrictamente metodizado, no pueden realizarse en los domicilios de los enfermos sin riesgo de incumplimiento, unas veces, sin falta de suficiente garantía, casi siempre.  
He aquí por qué insistiré mucho en el curso de las cartas que me propongo dirigirte, pretendiendo llevar a tu ánimo el convencimiento de que el Hospital no es el lugar donde se hacen los tratos humanos, retos e inapreciados, el desván donde la sociedad acumula lo que la estorba y no la sirve sus fines de negocio, vanidad y placer, a cuyo lugar la es bastante con que le dediques «comiseración caritativa. Tengo empeño en convencerte, y creo que lo conseguiré, de que el Hospital es un buen negocio para la sociedad, al que es necesario atender con largueza porque cuanto

### NOTA DEL DIA

Llegaron las tradicionales fiestas de Navidad. Ya se ha verificado lo que podíamos llamar el prólogo de ellas, o sea el sorteo de la Lotería, con su cortejo de millones, cuyas fantásticas cifras han desfilado ante nosotros en la primera plana de casi todos los grandes rotativos de España.  
Desapareció la ilusión que para la mayoría de los españoles supone pescar algún premio importante del sorteo de gran timba nacional; queda solo, como en todo lo humano, la realidad.  
Solamente que en este caso no es esa realidad, tan amarga como suele serlo, pues va acompañada casi siempre de capones, pavos, turrón, maza-panes, licores y otros mil artículos a cual más dulces y apetitosos.  
He aquí en lo que paran casi todas las cosas tradicionales, aun las más sacrosantas.  
Una buena cena, rociada con vino, cuanto más fino, mejor; un buen trozo de turrón y un cigarro puro en la boca.  
Y algunos, aun más «amantes» de la tradición, cogen después una «papalina», arman una gran escándalo y van a parar con sus huesos a la Jefatura de policía.  
He aquí el único tributo que la mayor parte de la cristiandad rinde anualmente al Niño Dios.

mejor se le dota mayores rendimientos produce.

Abandona por un momento, pueblo hermano, la idea de caridad por la que hasta ahora se han considerado las gentes unidas a las instituciones hospitalarias, y piensa sólo que son taller en el que los seres humanos, cuando por la enfermedad dejan de producir y se convierten sólo en motivo de gasto, son restaurados y reintegrados al negocio de su vida.

Ahora bien, ¿qué le interesa a la sociedad para la cual trabajan y producen los hombres? Que la restauración de los mismos sea lo más completa posible con el fin de que sigan rindiendo el total de su producción, y que se logre en el menor tiempo posible, también, para que sea reducido al mínimo el tiempo durante el cual el individuo gasta y no produce. Pues esto sólo se logra en un Hospital bien pertrechado de personal competente y de material necesario.

Acaso pienses que este problema solo interesa a los pobres que son los habituales acogidos en el Hospital. Aparte de que sin el trabajo de los pobres no puede haber rico, es conveniente que situes tu criterio al día y declares que eso del Hospital solo para los pobres fue cosa de siglos pasados. Hoy el Hospital bien organizado, bien dotado y bien servido, es la catedral del arte y de la ciencia médicas, en la que el culto se realiza con una precisión ritual, con una profusión de medios que no puede existir en otro sitio fuera de él. Por eso donde existe un Hospital así y un pueblo educado en la realidad de los hechos, sin prejuicios tradicionales, acuden al Hospital ricos y pobres en busca de los médicos que fuera de él es difícil, cuando no imposible, hallar; sin más diferencia que los ricos pagan lo que gastan y los pobres lo tienen todo gratis. Esto acontece en los pueblos de progreso y de cultura.

Lo que debe ser el Hospital, su organización y sus servicios; lo que tú, pueblo soberano, puedes contribuir a que sea, y luego la vida y milagros del Hospital de Segovia, lo que en él se hace y en él se proyecta, con una multitud de incidencias sentimentales y pintorescos sucesos, será motivo de cartas que de vez en cuando escribiré, con el fin de entretenerte y de acercar tu corazón y tu inteligencia al Hospital, campo del bien y manantial inagotable de fortaleza espiritual para los que saben amarle como debe ser amado.

SEGUNDO GILA.

### Asamblea de la Prensa diaria

Nuestro ilustre amigo el director de «A. B. C.» y de «Banco y Negro», don Torcuato Luza de Tena, que nos hizo el honor de aceptar la representación de LA TIERRA DE SEGOVIA, en la asamblea de la Prensa diaria, recientemente celebrada en Madrid, nos da cuenta en atenta carta de lo tratado en dicha reunión, cuyos acuerdos fundamentales fueron:

Que permanezca abierto el arancel para el papel destinado a periódicos y libros; y que, a partir de primero de Enero, la Papelería Española se limite a cobrar, como máximo, 5 céntimos por kilo, sobre el precio medio del papel extranjero.

Para acordar la tasa del papel nacional, se nombrará una Comisión encargada de fijarla mensualmente.

Existe también el proyecto de pedir un auxilio al Estado para los periódicos diarios, con el fin de que éstos puedan seguir vendiéndose a diez céntimos durante el año de 1921.

Aprovecha nos esta ocasión para reiterar una vez más al señor Luza de Tena el testimonio de nuestra gratitud por haberse dignado representar a este periódico en el trascendental acto de referencia.

### NOTICIAS CULMINANTES

#### MADRID

Se asegura que habrá un cambio en la cartera de Instrucción pública, por la salida del marqués de Portago, que necesita descanso.

—Acentúase la creencia de que el Gobierno no logrará reunir, de ningún modo, una mayoría parlamentaria, absoluta.

—Resultan derrotados en las elecciones, los señores Milla y Prieto; el primero por Arzúa y el segundo por Madrid.

#### BARCELONA

Al grito de juvenos arribal, presentase un grupo de desconocidos, armados de pistolas, en el café Petit Colón, donde se hallaban sentados varios miembros del Sindicato libre. Los agresores dispararon sus armas, resultando algunos heridos; uno de estos falleció al ingresar en un dispensario.

—Es agredido también a tiros, e igual modo por varios desconocidos, un sujeto, de oficio ladrillero. Fue trasladado al Dispensario de Gracia.

#### EXTRANJERO

Se sienten nuevas sacudidas sísmicas en la Argentina, en la región de los pueblos damnificados. Centenares de familias carecen de albergue y alimento.

—En la provincia de Bloum—China—se producen violentos temblores de tierra. Perek en más de dos mil personas.

### Obsequios a los necesitados

A la hora de cerrar este número, adelantado por los motivos que en otro lugar decimos, tenemos noticia de varias cenas benéficas que se están celebrando en estos momentos.

En el Hospital de la Misericordia, los médicos señores Moreno y Gila coseguían a los enfermos a quienes su estado les permite comer, con una sencilla cena de Navidad esmeradísima preparada por las Hermanas de la Caridad, y con cajetillas de pitillos a los hombres y paquetitos de caramelos y bombones a las mujeres.

En la Cárcel del partido, la Junta de cárceles sufragó una cena espléndida a los presos y el doctor Gila les obsequia con café y cajetillas de pitillos.

Al acto de la cena están invitadas las autoridades.

En el Dispensario Antituberculoso se ha entregado a cada uno de los enfermos pobres que en dicha institución reciben asistencia, un donativo de cinco pesetas para la cena de anoche.

En el Comedor de Caridad, en el Refugio de pobres, en el Asilo de Sancti-Spiritus, se celebraron también cenas especiales costeadas por cada una de estas instituciones y en las que no faltarian de seguro obsequios particulares, de los que no damos cuenta, porque a la hora de confeccionar el número no han llegado a nosotros detalles.

El Circulo de la Unión Mercantil ha hecho un donativo para los presos de la Cárcel del partido, de cien pesetas y cajetillas de tabaco.

### ADVERTENCIA

Para dar lugar a que cuantos intervienen en la confección de este periódico puedan celebrar la Nochebuena, se ha tirado este número a las ocho de la noche en lugar de las tres de la mañana que habitualmente se hace.

Por la solemne festividad del día de hoy y por ser mañana domingo, LA TIERRA DE SEGOVIA no aparecerá mañana ni el lunes.



# TIERRAS DE SEGOVIA NOTICIAS DE MADRID

## La Instrucción primaria en Calabazas

### CONTRA UN MAESTRO

Señor director del periódico LA TIERRA DE SEGOVIA.

Muy señor mío y de mi mayor consideración: En el periódico de su digna dirección, correspondiente al día 2 del actual se publicó un suelto titulado «En defensa de un maestro»; en el que se dice que la Asociación provincial del Magisterio de Segovia ha dirigido un telegrama al excelentísimo señor ministro de Instrucción pública pidiendo urgentemente se informe del atropello inferido al maestro nacional de este pueblo don Fulgencio de la Fuente, para depurar e exigir las responsabilidades a que haya lugar.

Muy bien nos parece que dicha Asociación solicite el esclarecimiento y castigo de los hechos, pero lo que no nos satisface ni satisfacer puede, es que con tanta urgencia proteste y pida como castigo de estos desmanes, el cierre de esta y otras escuelas, sin saber la conducta y mucho menos la causa de quien han partido los desmanes.

¿Sabe la Asociación del Magisterio provincial el estado en que se halla la enseñanza en esta localidad. Creemos y podríamos asegurar que no. ¿Está enterada dicha Asociación de que el maestro don Fulgencio de la Fuente ha venido abusando a su satisfacción teniendo en completo olvido el cumplimiento de tan sagrado deber? ¿Sabe asimismo la Asociación referida que es tal el abandono por parte del citado maestro, que tiene confundidos o poco menos la cuadra donde coloca cierto número de caballerías con el local escuela donde están los niños, en el cual se introducen las basuras por tener tiradas las paredes o tapias? ¿No sería más conveniente que los Gobiernos, en vez de mover y remover Ayuntamientos por causas insignificantes miraran más detenidamente la clase de asuntos que nos ocupa?

Por nuestra parte, rogamos a la Asociación provincial del Magisterio que se de una vueltecita por este pueblo, que visite nuestra escuela, recoja informes y observe la conducta de don Fulgencio de la Fuente y, desde luego, así verificado, tome la seguridad que, obrando en conciencia rectificará su telegrama anterior pidiendo, no el cierre de la escuela, sino la separación, o, mejor dicho la destitución del maestro.

MAMERTO HERNANDO  
JOSÉ HERNANDO

Calabazas 21 de Diciembre de 1920

## Sangarcía

### Misa nueva

El día 27 del corriente celebrará su primera misa en la iglesia parroquial de este pueblo, el joven presbítero don Eleuterio de Andrés Delgado.

Serán padrinos: de altar, el muy ilustre señor don José Emilio Mateos, maestro de la Catedral de Valladolid; y de manos, don Antonio y doña Segunda Mateos, hermanos del celebrante. Ocupará la sagrada cátedra, don Helodoro Monedero, párroco de Cobes de Segovia.

Enviamos nuestra anticipada enhorabuena al nuevo sacerdote, deseándole mucho acierto en el ejercicio de su sagrado ministerio.

## Paradinas

### Canta misa

También en la iglesia parroquial de Nuestra Señora de la Asunción de este pueblo, se verificará el día 27 de este mes, el canto misa del sacerdote, recientemente ordenado, don Andrés Anaya Pérez.

Apadrinarán al misa cantano, nuestro celoso cura párroco don Gabino Herranz Arribas y los tíos de aquí don Eugenio y doña Maximina Anaya.

La oración sagrada estará a cargo del licenciado don Julián Martín Moreno, coadjutor de la parroquia de Santa Bárbara, de Segovia.

Reciba nuestra expresiva felicitación el nuevo representante de Cristo en la tierra, esperando que cumplidamente sus deberes sacerdotales, o haciendo muchos triunfos en su espina, a carrera, tan llena de sacrificios.

## Turégano

### Automóvil incendiado.—Herido leve

En las inmediaciones ésta población, ha ocurrido un accidente al automóvil que hace el recorrido entre Segovia y Riaza. Al llegar dicho vehículo al puente sobre el río Pinarejos, notó el conductor que salía humo en gran cantidad por debajo de la plataforma que ocupa. Inmediatamente hizo alto en la marcha, y aló la vez de alarma, procediendo, sin pérdida de tiempo a cortar el fuego que parecía adquirir grande y rápido incremento, pudiéndolo conseguir a los pocos momentos, gracias a la rapidez con que se acudió a sofocarlo.

Los viajeros al observar el peligro, se precipitaron fuera del coche, teniendo que romper los cristales de algunas ventanillas para poder abrir las portezuelas. El secretario del Ayuntamiento de Cantalejo, don Germán Hartado, que viajaba en el automóvil, resultó herido en una mano al romper uno de los cristales para poner en salvo a una criatura de corta edad. Los demás viajeros resultaron ilesos, solamente padecieron, el susto consiguiente.

El coche no sufrió grandes desperfectos; solamente se quemaron las tablas de la plataforma delantera, pudiendo continuar el viaje a las pocas horas de ocurrido el percance.

## Juguetes--- Juguetes

## Juguetes--- Juguetes

### La Concepción

Librería Religiosa

## Del retablo político

### ¿Un cambio de cartera?

Próxima la apertura de las Cortes, vuelve a hablarse de si el Gobierno se presentará a ellas tal como actualmente está formado o si se introducirán importantes modificaciones en su composición. No se podrá afirmar rotundamente que las variaciones no alcancen a más de lo previsto, pero lo que si puede asegurarse que habrá un cambio en la cartera de Instrucción pública, por la salida del marqués de Portago, que se encuentra necesitado de descanso.

### La reciprocidad de títulos académicos

Está en estudio un decreto, según el cual los extranjeros podrán ejercer en España, con los títulos de su país siempre que en el país de su procedencia se reconozca igual derecho y alcance a los títulos españoles.

Si se tratase de países que sometan a los españoles a exámenes de cursos y grados, aquí se someterá a las mismas pruebas a los que tengan título alcanzado en Universidades de aquéllos.

### Los senadores vitalicios

Hasta el día 2 de Enero, no se harán los nombramientos de senadores vitalicios.

### El resultado de las elecciones

Se asentó la creencia—de ella participan todos los jefes de los grupos de la oposición—de que el Gobierno no logrará en modo alguno reunir una mayoría absoluta.

Los señores Melia y Prieto, a quienes los datos oficiales daban como triunfantes por Arzúa y Madrid, han resultado derrotados por los señores O'Shea y Besteiro.

Algunas Juntas provinciales del Censo—entre ellas la de Orense y Murcia—no pudieron hacer la proclamación de diputados por haber surgido incidentes.

Todas estas incidencias y la actitud en que están colocados los señores Maura, Clavería y conde de Romanones, dan lugar a una situación política bastante delicada.

## Otras noticias

### Las aspiraciones del cuerpo de Correos

De acuerdo con lo preceptuado y practicado en 1918, una comisión de jefes y oficiales, designados de su seno, estudiará con el director los proyectos, iniciativas y aspiraciones varias del Cuerpo.

La Dirección, en forma reglamentaria, presentará al señor ministro de la

Gobernación los proyectos que considere justos y convenientes y les prestará su más decidido apoyo.

### La Asamblea normalista

Auerda solicitar la equiparación económica del personal subalterno femenino con el de Institutos y Normales de maestros.

Queven los regentes de las Normales sólo intervengan en los Claustros al tratar de las prácticas de enseñanzas, y que las escuelas nacionales se provean reservando dos tercios a los alumnos y el tercio restante, mitad entre maestros que hagan un curso de ampliación y la otra mitad por oposición libre.

Que el profesorado de Normales tenga representación en el Consejo de I. P. y en el Senado.

Que desaparezca el séptimo grupo de asignaturas vacantes en las Normales de maestras; que las ayuntamientos se provean por oposición ante los Claustros y que cesen los auxiliares gratuitos.

Se han nombrado comisiones que han de redactar el informe sobre reformas de Normales y visitar a las autoridades.

### Proyectos de orden social

Terminó sus tareas la reunión de las colaboraciones regionales de la ponencia nacional de retiros obreros.

Se ha aprobado el ante proyecto de reglamentación de las bases del seguro obligatorio de vejez.

El ministro del Trabajo, en la sesión de clausura anudó que muy en breve en el mensaje de la Corona, se harán públicos los proyectos legislativos de orden social que el Gobierno va a presentar a las Cortes, entre los que figurará una nueva ley de casas baratas; la transformación de la Comisión de Colonización interior en un Instituto autónomo que desarrollará esta obra, procediendo a la expropiación de terrenos baldíos o mal cultivados; la reforma de la ley de Accidentes del trabajo, aplicándola a los accidentes de la agricultura, y algunas otras reformas inspiradas en el mismo espíritu.

### Los dependientes de Comercio

«La Asociación de dependientes de Comercio, Industria y Banca pone en conocimiento de todos los dependientes de Comercio de los gremios que integran esta organización, que para dar cumplimiento al pacto de jornada de ocho horas, la clase patronal mercantil en el mes actual, tiene que dar a cada uno de sus dependientes media mensualidad como pago de las horas extraordinarias trabajadas durante todo el año, y con arreglo a lo que determinan las siguientes bases del pacto:

«Base segunda. Por las horas extraordinarias que la dependencia ha de trabajar, según lo dispuesto en la base primera, durante los seis meses en que la jornada será de nueve horas, la clase patronal mercantil abonará a sus dependientes, en concepto de remuneración, el importe de media mensualidad, que se pagará precisamente ajustándola al resultado de la cifra que arrojen los honorarios que perciban anualmente. Esta media mensualidad será abonada en el mes de Diciembre.

«Base tercera. Para el abono de la media mensualidad establecida en la base segunda, será necesario haber prestado servicio durante todo el año en la casa, y en caso contrario, se prorrateará la indemnización por el tiempo de servicio que haya sido prestado en el establecimiento».

## CASINO DE TUREGANO

Vacante la plaza de conserje de esta Sociedad, se hace público, para que los interesados en servir, presenten sus proposiciones en pliego cerrado al presidente de la misma hasta el día 10 del próximo mes de Enero y hora de las doce.

El pliego de condiciones se encuentra de manifiesto en la Secretaría de este Centro.

Turégano 16 de Diciembre de 1920.—  
El Presidente, Julián Rincón.

**BANCO MATRITENSE**  
SOCIEDAD COOPERATIVA DE CREDITO FUNDADA EN 1811  
DOMICILIO SOCIAL: MADRID

OFICINAS EN

Aguilar de la Frontera, Alcaudete, Alcázar de San Juan, Baena, Cabra, Carcabuey, Castro del Rio, Córdoba, Granada, Guadix, Jaén, Jerez de Caballeros, Logroño, Lubbena, Málaga, Montilla, Plasencia, Pozoblanco, Priego, Rute, San Vicente de Alcántara, SEGOVIA, Sevilla, Trájvera de la Reina, Tormaleón, Torrijos, Trujillo, Valdepeñas y Valencia de Alcántara.

EMISION DE ACCIONES Y OBLIGACIONES  
de cincuenta pesetas nominales, devengando altos tipos de interés  
INTERESES QUE SE ABONAN:

	Por ciento
A la vista	4 1/2
A 15 días	5 1/2
A 30 días	6 1/2
A 60 días	7 1/2
A 90 días	8 1/2

OFICINAS EN SEGOVIA: COLON NUM. 9



# Castilla y León

## León

### Choque de trenes

En la estación de Astorga han cho-  
cado dos trenes de mercancías.

No ocurrieron desgracias personales.  
El material sufrió importantes des-  
perfectos.

El correo de Galicia llegó con cinco  
minutos de retraso.

## Soria

### Ha sido declarado el lock-out

Ante la negativa de los obreros a tra-  
bajar en las obras del palacio de Allen-  
de, los patronos han declarado hoy el  
«lock-out».

## Santander

### El boicot contra la Transatlán- tica

La federación de Sociedades obreras  
al discutir el acuerdo de la Sección de  
trabajadores del muelle apoyada por la  
de carreteros, acordó levantar el boicot  
declarado a la Transatlántica española.

Se convino en boicotear a las dos so-  
ciedades obreras, no trabajando con  
ellas ninguna de las colectividades fe-  
deradas.

También se acordó crear en el Centro  
obrero una nueva Sociedad de trabaja-  
dores del muelle.

# DE TODA ESPAÑA

## Cataluña

### Barcelona

### Cincuenta y ocho petardos

En las calles de las Flores, Brida de  
San Pablo y Arajóders han sido ha-  
llados 58 petardos averiados, un «carnet»  
del Sindicato de Himpibatotas y un cua-  
derno con notas.

### Sindicalistas detenidos

En condición ordinaria salieron ex-  
trañados a los puntos de su naturaleza  
16 individuos de significación sindica-  
lista.

### Los directores de las fuerzas obreras

La Jefatura de Policía ha facilitado  
una nota en la que se dice que han sido  
traídos de Tarrasa en conducción ordi-  
naria, por la Guardia civil, Juan Brin  
(s) «Badalona», y Celestino Altonibozza,  
que usa el nombre de Juan Puig. Some-  
tidos a interrogatorio, han manifestado  
quiénes son realmente los directores  
de los elementos societarios, entre los  
cuales figuran unos como individuos ya  
conocidos de la Policía, sobre los cuales  
se ejerce estrecha vigilancia.

## Vascongadas

### Bilbao

### Los periodistas contra el go-

Se ha reunido la Junta directiva de la  
Asociación de la Prensa para tratar del  
incidente ocurrido entre el gobernador  
y algunos periodistas.

Estudiado con detenimiento el caso  
se convino en que la conducta observa-  
da por el gobernador implicaba una  
desconsideración para los informadores  
de la Prensa, y se acordó por unanimi-  
dad romper toda clase de relaciones con  
la citada autoridad.

Este acuerdo lo han aceptado todos  
los periódicos y Empresas locales.

### San Sebastián

### El gordo se fué en agosto a la Argentina

Aunque el administrador de la Lote-

ris, establecida en la calle de Garibay,  
don Julio Arrizaga, ignoraba quienes  
pueden ser los afortunados poseedores  
del billete favorecido con el premio  
«gordo» vendido por él por gestiones  
posteriores se averiguó que los doce mi-  
llones de pesetas se encuentran en Mar  
de Plata, departamento de la Argentina.

Don Tomás Montejo y don Manuel  
Vizcaino, socios de la sastrería «Kleo»  
de esta capital, enviaron el billete en-  
tero a don Alfredo Montejo, que vive en  
Mar de Plata.

## Andalucía

### Cádiz

### Plante de reclusos

En Jerez de la Frontera, pretextando  
que la comida era de mala calidad, los  
presos de esta cárcel iniciaron hoy un  
plante.

Los reclusos, excitados, manifestaron  
gran agresividad en sus manifestacio-  
nes. Los empleados de la cárcel, para  
entrar en las celdas, tenían que ir acom-  
pañados de guardias de Orden público  
y de la Guardia civil.

Es el séptimo plante realizado en un  
corto espacio de tiempo.

El movimiento lo organizan siempre  
los reclusos de peores antecedentes.

Después de muchos esfuerzos los re-  
clusos fueron reducidos a la obediencia.

### El quinto premio de la lotería

El lotero don Germán Alvarez, según  
nos dice, recibió el número 845 el día  
17 de agosto y lo vendió el día 30 de  
septiembre en la forma siguiente: ocho  
vigésimos a los marinos del «Infanta  
Isabel», diez a un pasajero de dicho bu-  
que, un vigésimo a un extranjero y otro  
a un sacerdote.

Por la fecha en que fué vendido se  
cree que el pasaje iría a Cuba, que es  
el servicio que hace el «Infanta Isabel».

### Granada

### Un centenar del gordo

Se dice, sin que hasta ahora se haya  
podido confirmar la noticia, que a Gas-  
dix le correspondió una centena del  
primer premio, por haberse vendido el  
número 9.064 en una Administración de  
esta localidad. El billete está repartido  
en pequeñas fracciones.

# Del extranjero

## INGLATERRA

### Asalto a una casa de Correos

Varios paisanos armados atacaron la  
Casa central de Correos de Cork.

Como los asaltantes no parecían bus-  
car más que dinero, no se cree que se  
trate de un complot feriano.

Los malhechores vaciaron en sacos  
el contenido de los cajones.

Cuando se alejaban con el botín, dos  
agentes de la Policía especial que se  
encontraban entre la multitud, a la que  
los ladrones habían dado la orden de  
«arriba las manos», consiguieron sacar  
sus revólveres, y abrieron nutrido fuego  
contra los bandidos.

Se entabló un tiroteo, durante el cual  
resultó herido un malhechor. Otro pudo  
ser detenido.

También resultaron heridas varias  
personas del público.

Los malhechores escaparon.

### Cuarenta y cinco mil mineros en huelga

Hace muy poco, en las minas del dis-  
tricto de Rondña (cuenca hullera gal-  
lesa), fueron despedidos once mineros  
por incompetencia.

La Dirección de las minas se ha ne-  
gado a readmitir a estos obreros, y a  
causa de esta negativa se declararon en  
huelga ayer noche cuarenta y cinco mil  
mineros del distrito de Rondña.

Los huelguistas esperan que todos los  
mineros del país de Gales secundarán  
el paro.

## GRECIA

### Los Soviets a favor del Rey Constantino

El Gobierno de los Soviets rusos aca-  
ba de declarar, en una nota enviada al  
Gobierno de Atenas, que toda presión  
hecha por la Entente sobre el pueblo  
griego será considerada por Moscu  
como una intromisión inadmisibile.

La nota añade: «El Gobierno de los  
Soviets está seguro de que llegará un  
día en que los griegos encontrarán por  
propia iniciativa la fuerza necesaria  
para liberarse de la opresora tutela de  
las potencias sobre ese pueblo de traba-  
jadores.»

## ALEMANIA

### Reconocimiento oficial de la República rusa

Según el corresponsal de «L'Humanité»  
en Londres, el Gobierno de Berlín  
ha acordado enviar una delegación co-  
mercial a Moscu y reconocer oficial-  
mente a la Delegación del Gobierno de  
los Soviets en Berlín.

## BELGICA

### El viaje de los Reyes a España

Se confirma que el viaje de los Reyes  
a España se efectuará en los primeros  
días del mes de Febrero. No se ha fijado  
todavía fecha exacta; pero, sin embargo,  
lo será en breve.

## ARGENTINA

### La misión española

Ha salido de Punta Arenas para Bue-  
nos Aires, el acorazado «España».

Se Alteza el infante don Fernando  
ha regresado a Valparaíso a bordo del  
«O'Higgins». El señor Francisco Rodrí-  
guez y los demás miembros de la misión  
española, regresan a Buenos Aires a  
bordo del crucero argentino «Riva-  
davia».

Desde Valparaíso el infante don Fer-  
nando seguirá en ferrocarril hasta la  
capital de la Argentina.

La misión española se ha desprovisto  
de todo carácter oficial y visitará Bue-  
nos Aires desde el punto de vista par-  
ticular.

No obstante, y en lo que se refiere a  
Su Alteza el infante, esto se considera  
como una fórmula, pues aquí reina gran  
expectación ante la llegada del «Espa-  
ña» y de los comisionados españoles, en  
honor de los cuales se preparan brillan-  
tes fiestas, recepciones y agasajos.

**CONCURSO DE INVENIONES**

**CUPON**

**5**

De la 51.<sup>a</sup> semana del año  
Entrarán en concurso todos  
los trabajos en máximo de  
SEIS que se nos remitan  
acompañados de los seis  
cupones de la serie sema-  
nal. Se publicarán cuantas  
amenidades tengan gracia  
e interés y, entre otras, las  
deux majores, serán pre-  
miadas

## REFUNDICION DE CAMPANAS

DE

### Benito Peyón e hijo

EN SANTA MARIA DE RIAZA

Esta antigua casa refunde camp-  
nas con los mismos metales y susti-  
tuye las nuevas fundidas por las vie-  
jas que hay en las torres, a precios  
sumamente reducidos, dando la ga-  
rantía de diez años si alguna rotura  
tuviera, siendo la nueva construc-  
ción de su suenta y los portes de fe-  
rrocarril y encargándose de dar la  
dirección para su colocación.

## CHAMPAGNE

DE

### LOUS BONNET

Se vende al precio de 645 botellas en  
la tienda de Ultramarinos de

VALENTIN NUÑEZ

Malcocinado, número 5

(Al lado de la pescadería de Juan José)

**¡interesa a todos!**

**J. CAMPOS, Médico Ortopédico**

• Montera, 38, principales.-Madrid

Sección de Ortopedia (Instituto Ortopédico Quirúrgico Madrileño)

Hernias, Vientres voluminosos, Descensos de la Matriz, Sordos, Calvos, Deformidades, Narices, Orejas. Tratamientos sin operar. Aplicación de piernas y brazos artificiales.

Sección de Cosmética (CLÍNICA DERMATOLÓGICA PARA BELLEZA)

Extinción de arrugas, vello, manchas y cicatrices de la cara. Aumento y corrección del busto. Destrucción de las canas y modificación en el color del cabello. Eburneación, blanqueado y afinamiento del cutis. Extirpación de callos de los pies y modificación de los juanetes. Arreglo de las manos, narices, cejas, ojos, etc. Tratamiento de la obesidad sin ningún peligro. Desaparición del ocaña (mal olor de aliento).

Servicios médicos y de lujo.-Consultas y tarifas por correo.

En Segovia: el 26 todos los meses de diez a una

**HOTEL FORNOS**



# LA VIDA EN LA CIUDAD

## NOTICIAS Y VIDA DE SOCIEDAD

### Título recogido

El título de la donda hallado en la vía pública, a que nos referíamos en nuestro número de ayer, pertenecía a don Eloy Cubero, y ha sido recogido por su dueño en la Jefatura de Policía de esta ciudad.

### Las elecciones de senadores— Nombramiento de compromi- sarios

Hoy a las diez, se celebrará en el Ayuntamiento la designación de compromisarios para la elección de senadores.

Se elegirán tres compromisarios, y en la votación tomarán parte los concejales y mayores contribuyentes.

### Misa nueva

En el día de hoy en que la iglesia conmemora el nacimiento de Nuestro Señor Jesucristo, celebrará la primera misa en Zape (Badajoz), Fray Angel Alonso del Sagrado Corazón de María, hijo de nuestro buen amigo don Pedro Alonso, a quien así como a los demás parientes de la misa cantano, enviamos nuestra enhorabuena.

### Sesiones de la Diputación

El Boletín Oficial de la provincia correspondiente al día de ayer, publica la convocatoria a la Diputación provincial para que ésta se reúna en el palacio de la misma el día tres del próximo mes de enero y hora de las once de la mañana, con el fin de que dicha Corporación dé principio a las sesiones correspondientes al segundo período semestral de este año.

### Junta de Subsistencias

Ayer a las doce, celebró sesión en el Gobierno civil, bajo la presidencia del gobernador señor Llasera, la Junta provincial de Subsistencias, resolviendo asuntos de mero trámite de su competencia.

### La sesión del Ayuntamiento

Hoy celebrará sesión, su segunda convocatoria, nuestra corporación municipal.

Como quiera, que, según decimos en otro lugar la edición de este número se cierra a las ocho de la noche, nos vemos imposibilitados de publicar hoy el extracto de dicha sesión, lo cual efectuaremos en el próximo número.

### Conferencia naturista

Con el título de «Fórmula naturista diaria y contestación a varias objeciones hechas al entusiasmo por un segoviano», dará el doctor Alfonso su anunciada conferencia, que tendrá lugar en la Casa de los Picos el domingo 26 a las seis en punto.

Quedan invitados al acto, todos cuantos deseen asistir.

### Viajeros

Han llegado:

De Aguilafuente, don José Cataán.

—De Abades, la esposa del farmacéutico de aquel pueblo don Germán Gómez.

—De Carbonero de Ahnás, a pasar unas horas al lado de su familia el ilustrado y joven médico de aquella localidad don Emilio García López, acompañado de su bella y joven esposa y de su hermana Francisca.

Han salido:

—Para Sepúlveda, el médico don Manuel Crespo.

—Para Melilla, con objeto de pasar allí, al lado de su familia, las vacaciones de Pascuas, el alumno de primer año de la Academia de Artillería, don Mari- que Sánchez Aranda, que aprobó con brillantes calificaciones las asignaturas de medio curso de la carrera que estudia.

## CUENTO DE NAVIDAD

### EL PORTAL DE BELEN

I

Pues, señor.... Sucedió que a la bondad de Dios, que es infinita, le plugo repetir al cabo de los siglos, para aviso de creyentes y escarmiento de descreídos, el maravilloso milagro de la Navidad de Jesús. Sin duda imaginó la Divina Providencia que la vuelta al mundo del Mesías refrescaría en la memoria de las gentes aquella máximas de amor y de paz, que el nombre de Cristo evoca, y que la Humanidad tenía olvidadas por completo.

Y convencido Cristo, nuestro Señor, de lo eficaz del procedimiento, infundió el soplo profético en unos cuantos hombres privilegiados, sacerdotes de las diversas religiones en que la Cristiandad hallábase dividida. En las bóvedas de los templos, en las naves de las catedrales, resonaron muy pronto palabras de fuego y de fé, anunciando la decisión del Autor de todo lo creado. Se atemorizaron los pecados, rieron los escépticos, discutieron doctores y teólogos, vacilaron los tibios, inflamáronse en santo temor de Dios los religiosos....

Y por toda la redondez del planeta pareció escucharse un rumor análogo al del mar embravecido mezcla de duda, de miedo, de indiferencia y de fervor, rumor que nacido al ras del suelo y elevábase a lo alto, hasta perderse en la inmensidad azul....

II

Aconteció también que los tres monarcas más poderosos de la tierra: Algacel, el de la espada de fuego; Rot, el del cetro de rubíes, y Burtz, el de las grandes conquistas, fueron señalados por todos los profetas como los elegidos por Dios para que rindiesen al Rey de Reyes el homenaje que al Niño Jesús tributaron, en la primitiva Navidad, los Magos de Oriente.

Y en el día señalado por los profetas, los tres soberanos, seguidos de sus brillantes cortejos, empezaron a caminar por la llanura cubierta de nieve; azotada por el viento helado de la sierra lejana.

Marchan delante los tres monarcas, caballeros en soberbios alazanes, cuyas gualdrapas y monturas, esmaltadas de piedras

## CINE IDEAL

Hoy sábado estreno de 5.º y 6.º episodios de la preciosa cinta

### LA CASA DEL ODI

preciosas, refugan espléndidas a la luz de la luna. A respetuosa distancia de los Principes, avanza la espléndida comitiva: altos dignatarios, ataviados con las mejores galas de sus roperos; generales, con el pecho cubierto de cruces, bandas y distintivos valiosos; magistrados de aterciopeladas togas, sobre las cuales resaltan los emblemas de la justicia; escuderos y criados luciendo dalmáticas y libreas, en que la ostentación de los amos derrochó el oro y el raso a manos llenas.

Séquito digno de los reyes que le preceden, en sus filas se respeta el silencio de los monarcas y el glacial silencio de la noche sólo es perturbado por el piafar de los calzados y por los gritos de los servidores encargados de guiar los pesados carrozados, donde se amontonan los riquísimos presentes con que los Magos modernos se proponen agasajar el recién nacido Hijo de Dios.

III

Perdidos en las últimas filas de la cabalgata, charlan animadamente dos escuderos maestros ambos en las artes de picardías, dueños en todo aquello que significa burla y escarnio de las leyes humanas y divinas. Muestra el uno en su rostro ancho costurón ganado, no en gloriosos combates, sino en

trifulca tabernaria entre bravucones y mozas del partido. Cojea el otro ligeramente y según dicen malas lenguas, no es la suya una cojera de nacimiento, sino hábito adquirido por quien, durante muchos años, se vió obligado a arrastrar grilletos y cadenas.

—¡Linda ocurrencia la de nuestros señores!—exclama el de la cicatriz.—¡Fíarse de avisos providenciales y obligarnos a caminar en noche tan desapacible y por lugares tan hoscos! ¡Cuánto mejor no estaríamos en la cocina de palacio, arrimados al horno, saboreando una pechuga de pollo y enjuagándonos la boca con el vino de las regias bodegas!

—Siempre fuiste gruñón,—replica el cojo, —y amigo de discutir las órdenes del amo. Bien se conoce que hasta hoy, la vida no te aleccionó debidamente.... ¡Cuándo aprenderás a no rezongar!... Por rezongar demasiado, he sido víctima de muchos castigos y mi guapeza recibió crueles lecciones en la mejor escuela del mundo. En ella aprendí a obedecer y en ella ví que, obedeciendo siempre, unas veces por gusto y otras por hipocresía, se saca mejor partido de los hombres.... y de los carceleros.

—Pues a mí, digas tú lo que quieras, nadie puede convencerme de que esta invención del nuevo Nacimiento de Cristo no sea una solemne patraña.

—Patraña o no, tú no eres quien para discutir la profecía. Si el señor cree, el siervo debe creer. Ajusta siempre a este precepto tu conducta de palaciego, que así hallarás provecho y granjería. Has de tener en cuenta, además, que los mitos y leyendas, siempre necesarios para la vida de los pueblos, son indispensables para medro de los cortesanos....

Y tú, que en nada crees, mira....

IV

Un clamoreo de júbilo ha brotado de la fastuosa cabalgata. En el cielo ha hecho su aparición la misteriosa y anunciada estrella. Diríjese hacia Oriente y en aquella dirección sigue la caravana de los reyes. Estos han suspirado satisfechos. Espolean gozosos a las cabalgaduras y las bestias, heridas por las áureas espuelas, relinchan de dolor, emprendiendo furioso galope. El camino se ilumina muy pronto con las chispas arrancadas de los guijarros por el martilleo de las herraduras.

Es un trotar frenético, una carrera fantástica. En la llanura interminable, infinita, parecen los jinetes brujas sabáticas corriendo desoladas en busca de un conoiliábulo de aquelarre.

V

Detiénese la estrella y la comitiva hace alto también. Señala Rot una cabaña próxima, en la cual brilla una luz mortecina. Hacia ella se dirigen todos y, con el puño de su espada, golpea Algacel en la puerta de la choza.

Envuelto en una manta, la cabeza cubierta con un gorro de piel, un candil apagadizo en la mano, aparece en el umbral un viejo pastor.

—Buen hombre,—pregunta Rot;—¿podrías indicarnos dónde está el portal de Belén?

—¿El portal de Belén, decís?... Sin duda soñais, señor... El portal de Belén no existe: fué destruído hace muchos años por unos conquistadores que, de países remotos, llegaron a estos parajes. No dejaron piedra sobre piedra, y en el mismo sitio donde nació el Redentor edificaron una fortaleza. Dios castigó cumplidamente la impiedad y una noche era que los destructores del santo Portal celebraban un escandaloso orgía en el interior de la fortaleza, un violento terremoto derribó los gruesos muros y los bárbaros guerreros perecieron aplastados. Entre las ruinas del castillo levanté yo mi choza y en los ratos que las ovejas me dejan libres, rezo por el Niño ultrajado y pido misericordia para los ultrajadores.... Mas perdonad, señores: a juzgar por vuestras lujosas vestimentas debéis ser unos

poderosos caballeros, a quienes alguien engañó diciéndoles que vinieran al portal de Belén.

—No te equivoaste, buen hombre,—repuso Burtz,—poderosos somos y en tu presencia tienes al magnánimo Algacel, señor de medio mundo; al invencible Rot, cuyas órdenes obedecen millones de hombres sobre la tierra; y en fin, al que te está hablando, que por sus atrevidas temerarias es conocido universalmente con el dictado de Burtz, el conquistador. Un aviso divino nos ordenó ponernos en camino, advirtiéndonos que esta noche veríamos reproducido al cabo de los siglos el milagro del Nacimiento del Mesías. Mas, por lo visto se han burlado de nosotros, y en vez de encontrar el portal de Belén, hemos dado en tu cabaña.

—Así lo creo,—replicó el pastor,—y a mi juicio, debéis volveros a vuestros alcázares. Si queréis deseansar un rato, aun tengo buen repuesto de leña en el hogar.

—Este pastor—interrumpió airadamente Rot—se mofa de nosotros. La orden recibida no puede ser falsa, que nadie habrá capaz de engañar a los tres reyes más poderosos de la tierra. El portal de Belén existe; sigamos caminando en la misma dirección y a él llegaremos. En cuanto a este bellaco, no le vendrá mal unos latigazos....

—Señor,—alegó sumiso el pastor,—sois poderoso y sólo me toca obedeceros. Podeis ordenar que me azoten; con ello sólo conseguireis maltratar la verdad, que verdad y grande es cuanto os dije. Y también puedo afirmaros que por omnipotentes que seais, el Hijo de Dios no se mostrará nunca a quien da tales pruebas de soberbia.

—¡Villano!—exclamó Burtz, levantando el látigo.—¿Olvidas con quien hablas?

—No lo olvido, y en prueba de ello os aseguro que ni Burtz el magnífico ni el invencible Rot ni Algacel el de la espada de fuego podrán ver jamás al Redentor. ¡Los ricos presentes que le llevais todos. El sabe a costa de cuantas lágrimas están amasados! Y proseguid, si os place, vuestra desenfrenada carrera, que a mi cabaña y a mis ganados me vuelvo....

VI

Desoyeron los tres reyes el consejo del pastor y siguieron galopando aquella noche y otra y otras muchas.... Fué la suya una peregrinación dolorosa, siempre adelantada por la esperanza de que se cumpliera el por de los nuevos profetas, atormentada a un tiempo por la duda que en sus espíritus despertaran las advertencias del viejo de la cabaña.

Y cuentan, por cierto, los que de estas cosas entienden que el pastor que a las preguntas de los reyes contestara era el mismo Dios en persona.

Y que mientras la regia cabalgata galopaba furiosamente en la dirección indicada por la estrella, en el interior de la choza se verificaba el milagro de la Natividad.

Y adoraban al Hijo de Dios las gentes humildes, venidas de los más opuestos puntos de la tierra.

Y dicen también que, por la estepa por donde cruzó la espléndida caravana, se ven vagar durante la noche unas sombras misteriosas, caminando siempre hacia Oriente. Los campesinos aseguran que son las almas de los poderosos Monarcas, condenadas a buscar eternamente el Portal de Belén....

VII

Y calorín, calorín....

MARIANO FUENTES

## VENTA

Se hace de dos cosas juntas o separadas, en buenas condiciones y alquiladas, sitio céntrico. Para informes, en la Administración de este periódico.



# LA VIDA EN LA CIUDAD

## Contestando a una pregunta de enseñanza

Leo en LA TIERRA DE SEGOVIA correspondiente al día 22 del actual un largo artículo firmado por el señor Garzón; en el hace referencia a otro también del mismo señor publicado en el mes de junio último y al que varios maestros no estimamos oportuno contestar por creer que el señor Garzón, conocedor de la legislación y vigente sobre el asunto objeto del citado artículo, habría sufrido alguna confusión y al impulso de ella publicaría aquello en que se lamentaba y decía ignorar lo que en realidad era.

Pero ya que reincide (con lo que demuestra seguir obsesionado) y como dice que el que calla otorga, yo, que no quiero que mi silencio pase por asentimiento a lo que no es ni puede ser en la actualidad, voy a contestar por última vez, y sin que ello equivaiga a una réplica, diciéndole al señor Garzón mi opinión particular sobre el asunto, opinión que sustentaré hasta tanto que de una manera clara se me demuestre lo contrario:

**Primero.** El señor Garzón, hasta hoy, es un digno maestro de instrucción pública que por regentar una escuela de patronato particular, no es maestro nacional.

**Segundo.** No es culpa de ningún maestro, como comprenderá el señor Garzón, el que la actual legislación le vede el tener derecho a ser maestro nacional en tanto no se someta a las pruebas necesarias para ello; el que si no

poder ostentar este título se vea privado de los pocos o muchos derechos que a tales títulos de nacionales van unidos, y menos aún el que al señor Garzón no se haya fijado hasta ahora en las causas que motivan sus quejas, pues ya en el año 1914 existían como hoy; y

**Tercero.** Que la actual legislación escolar es deficiente, no cabe dudarlo, pero como hasta que se modifique a ella hay que atenderse, de aquí se deduce que las quejas que produce el señor

Garzón, aunque sean justas, no son remediables en un momento. Por lo demás medios tiene el señor Garzón a su alcance y concedidos por esa misma legislación a los cuales se puede recurrir (como otros recurrimos) para ser maestro nacional y disfrutar de los derechos que este cargo lleva consigo.

Y nada más; con ello creo contestar lealmente al señor Garzón del que me preció en ser compañero y amigo.

JUAN MONJE

### CURTIDOS Y CORDELERIA

## JOSE DE FRUTOS

INMENSO Y VARIADO SURTIDO.—ARTÍCULOS PARA ZAPATEROS Y GUARNICIONEROS.—VENTAS A PRECIOS DE FÁBRICA.—LA CASA MAS SURTIDA, ANTIGUA Y ACREDITADA DE LA CAPITAL

PRÓXIMO AL AZOGUEJO.—CERVANTES, 30

### EL MEJOR CHOCOLATE

SUCESORES DE

## HIJOS DE ZURICALDAY

### CASA DE SOCORRO

A las doce y diez minutos del día de ayer, se presentó en este benéfico establecimiento, acompañado de su padre, el joven de diez y siete años Claudio Lorenzo de Pablos, jornalero, que habita en la calle de San Cristóbal, número 2 (San Lorenzo), el cual padecía una distensión ligamentosa de la garganta del pie izquierdo, producida, según manifestó el lesionado, por una caída casual.

Después de curado, pasó a su domicilio.

### SE VENDEN

los ancores de un establecimiento de vinos,

José Zorrilla, 160 a Obispo Quesada, 6, darán razón.

BARRABÁS  
CINE IDEAL

BARRABÁS  
CINE IDEAL

BARRABÁS  
CINE IDEAL

LEA USTED  
La Tierra de Segovia.

Mucho mas productivo y mejor fué el molino que los frailes cartujos del Páular tuvieron en las inmediaciones de aquel famoso monasterio, cuando todo aquel territorio, desmembrado al hacerse la división territorial de 1833, pertenecía a la provincia de Segovia. Elaborábanse allí de cinco a seis mil resmas anuales de florete, entrefino, de imprimir, estraza y estracilla; pero como el pintoresco valle dejó de ser nuestro y lo exclusivamente segoviano es lo que hoy nos ocupa, no entramos en mas detalles del tal molino, ni mucho menos acerca de la gran fábrica de papel continuo que allí le sucediera.

Hablaremos en cambio de otra magnífica fábrica de papel que existió en el lugar de Palazuelos y que fué una de las más antiguas, y, en su tiempo de las más celebradas de España. Tal era el molino llamado del Arco, sito en la ribera del Eresma, por cima del puente del Martinete, entre aquel pueblo y la quinta de Quilapesares.

Convertido desde hace muchos años en fábrica de harina, su primitivo destino fué la industria de papel (1). A principios del siglo XVII, sólo servía para hacer estraza y costeras, o sea una clase muy inferior y muy desigual y quebrada en todos sus pliegos; mas habiéndose resuelto en el reinado de Carlos II dar algún impulso a las empobrecidas fábricas españolas, tragéronse varios artifices extranjeros de distintos oficios; y, entre ellos, un flamenco llamado Nicolás de Gregoris, muy entendido en la manufactura del papel, quien recién llegado de su

(1) La hermosa fábrica del Arco, tan útil para cualquier industria, en grande escala, sólo es hoy uno de tantos molinos o fábricas harineras que apenas producen lo necesario para su conservación, siempre costosa por el continuo deterioro que producen las aguas, y por el crecido pago de contribuciones.

de Don José Riber que durante unos doce años elaboró allí papel de fumar, con muy escasos e insignificantes resultados. Adquirida mas tarde, por Don Manuel Herrero, la casi totalidad de esta fábrica, cuando ya Don José Riber había desarrollado en Segovia, a fuerza de ingenio y actividad, la industria del papel de fumar, elaboraron durante algún tiempo *Herrero y compañía*, la misma clase de papel, que no debió reportarles grandes utilidades, cuando al cabo de unos pocos años vendió Herrero al expresado Don José Riber todo su dominio. No pudo introducir este meritisimo industrial las mejoras que tenían concebidas, por haberle sobrevenido la muerte en 1872; pero su viuda Doña Manuela Martín y su hijo Don Aniceto Riber, unidos a Don Modesto García, entonado de Riber y muy entendido fabricante, la colocaron a grande altura (1). Fué también visitada por el rey Don Al-

(1) Don José Riber y Puerto, fué uno de los hombres, cuya vida demuestra, por modo elocuente, que el honrado puede hacer y hace, no pocas veces, de las personas de condición humilde, altos dignatarios de la Nación. No era segoviano de nacimiento el señor Riber; pero lo fué de buena y firme voluntad. Nacido en 1820 en Orteniente, provincia de Alicante, vino a Segovia en 1831 con el fin de trabajar en la fábrica de papel de fumar que había establecido su padre en el molino de la *Atameda*, después que lo dejara Don José Casabán. En dicha fábrica aprendió el oficio de papetero y siguió trabajando, hasta que ocupada Segovia en 1838 por el general carlista Conde de Negri se llevó de aquí, por leva forzosa, a cuantos jóvenes podían tomar las armas, y, entre ellos, a nuestro biografiado. Nada afecto Riber a las ideas carlistas, se fué a las huestes liberales, tan pronto como halló ocasión, aún con riesgo de su vida, e hizo después toda la campaña en las filas del general O'donnell, asistiendo a los sitios de Lucena, Cantavieja y algún otro. En 1843 recibió la licencia absoluta en clase de sargento segundo, habiendo vuelto a trabajar en esta Ciudad al lado de su padre, cuya fábrica de la *Atameda*



# LA VIDA EN LA CIUDAD

## SANTORAL Y CULTOS DEL DIA

DIA 25

La Natividad de Nuestro Señor Jesucristo. Santos Eugenia, virgen y Anasias, mártires.

Solemnidad en los cultos en todos los templos, celebrando tres misas todos los sacerdotes.

*En la Catedral.*—A las nueve y media de la mañana misa solemne de Pontifical por el excelentísimo señor Obispo con sermón de la festividad a cargo del muy ilustre señor doctor don Nicolás Ruiz Rueda, canónigo Magistral.

*En San Gabriel.*—A las cuatro de la tarde el ejercicio de la santa infancia del Niño Jesús, con sermón por un padre misionero y adoración del Niño.

*En San Sebastián.*—A las cuatro y media de la tarde dará principio el solemne octavarío al divino Niño Jesús, dirigido por los padres Jesuitas, interesando de todas las sirvientas la puntual asistencia.

*En Corpus Christi.*—De cuatro y media a cinco y media de la tarde el ejercicio eucarístico de costumbre de la Asociación del culto diario al Santísimo Sacramento.

*En los Padres Franciscanos.*—Al anochecer, la corona seráfica.

*En las Dominicas.*—Al anochecer, rosario con el ejercicio de actualidad y adoración.

DIA 26

*En los Padres Franciscanos.*—A las

ocho de la mañana la misa de comunión general mensual de la V. O. T. de San Francisco y a las cuatro de la tarde la corona seráfica con plática por el reverendo padre comisario y bendición papal.

*En el Seminario.*—A las ocho y media de la mañana la misa de comunión general mensual de la archicofradía del Niño Jesús de Praga y visita domiciliar y por la tarde el ejercicio de costumbre.

*En los Padres Carmelitas.*—A las tres y media de la tarde rosario, sermón, bendición papal y adoración.

## LA FUENCISLA

Gran fábrica de anisados, licores y jarabes  
ALMACENES DE VINO

### FELIPE GARCIA LLORENTE

Esta casa ofrece a su numerosa clientela y público en general, los artículos que expende a los precios más económicos que existen, con los cuales no puede tener competencia, puesto que dispone hoy de varios vagones foudes de su propiedad, para el transporte de sus artículos, grandes bodegas en la Mancha con numerosas existencias, gran número de corambres para el servicio de transportes, y para el de su clientela, botería sola y exclusiva a su servicio, garantía grade y clases, montada con los mejores adelantos del día.

NOTA Las ventas se hacen con envases o sin ellos sobre esta plaza o estación de salida; para fouché o vagón completo existen precios especiales!

Casa central: G. Marcos, 3. Teléfono 125

Almacén: Infanta Isabel, 12

## JUZGADO MUNICIPAL La música en los paseos

### Registro civil

Se han inscripto en este registro civil las partidas de nacimiento de Miguel Demetrio de Miguel Gil, Victoriano Gómez Escobar, Juan Montes Santos y María Busquiel San Alvaro.  
Defunciones, ninguna.

LEA V. MAÑANA

### "La Tierra de Segovia"

Programa de las obras que interpretará hoy, de doce a una y media de la tarde, en la plaza Mayor, la banda de la Academia de Artillería:

Primero. «Alumnos de Artillería», pasodoble.—Aguirre y Maldonado.

Segundo. «La Tobillera», polka.—Echebeyond.

Tercero. «Ondina», gavota.—Sáez de Adana.

Cuarto. «La España de la alegría», fantasía, (primera vez).—Giménez.

Quinto. «La Camillera», schotis.—Suñez.

Sexto. «La Perfecta casada», pasodoble, (primera vez).—Alonso.



### HERNIADOS

Braguero España de don J. Campos, Médico-Ortopédico, 30 pesetas. Lo mejor conocido.

En Segovia: Droguería de Marcos y Comp.ª

En Madrid: Augusto de Figueroa, 8

## SE VENDE

cisco de canutillo, de encina y tierra, para braseros. Grandes existencias. Volarde, número 6.

fonso XII y por la Infanta Doña Isabel, su hermana, no poco admirados de que hubiera en Segovia nada menos que cinco fábricas destinadas al papel de librillos de fumar, que mantenían de doscientas cincuenta a trescientas familias. Los mal entendidos tratados de comercio, favorables a la industria extranjera, con daño gravísimo de la nacional, iniciaron la decadencia de estas fábricas, a contarse desde

cada vez más decadente, vino a cerrarse de un modo definitivo algunos meses más tarde. Más animoso, más resuelto y más emprendedor Don José Riber que su padre, supo aprovechar sus escasos ahorros; y con ellos, y con su voluntad firme y decidida, después de repetidos ensayos en un local mezquino, logró simplificar y perfeccionar la fabricación de papel para librillos de fumar, y la estableció de nuevo en la fábrica de la Alameda, donde el autor de sus días había encontrado su ruina, y donde él mismo la habría hallado, si su espíritu tenaz y perseverante no hubiese visto coronados por el éxito más lisonjero todos sus proyectos, amasados a fuerza de estrecheces, amarguras y desvelos. Una vez en posición del arte de fabricar papel, mejor que el afamado de Alcoy, y habiendo logrado acreditarle en toda la península, nada menos que cuatro fábricas levantó en pocos años en esta Ciudad, además de haber comprado en sus últimos días la de la Alameda, dando ocupación en ellas a numerosas familias, de las cuales vino a ser protector decidido y generoso. «Tanta constancia, tanta laboriosidad, y más que todo, el firme propósito de realizar su bello ideal, dice una biografía que de dicho señor se publicara en 1869, merecen seguramente que al señor Riber y Puerto se le considere como uno de los más dignos industriales de la nación española.»

Una vez que conocemos al señor Riber como fabricante incansable y entendido, no debemos ocultar que en su vida privada fué hombre honrado, franco y espléndido. Afiliado al partido progresista y muy entusiasta por estas ideas, llevaronle sus amigos en 1854 al municipio, a la junta revolucionaria en 1868, y a las Cortes constituyentes de 1869, como diputado por Segovia. su rectitud a toda prueba se propuso conseguir de aquella asamblea la absoluta incompatibilidad del cargo de representante del país con todo destino público re-

los años de 1876 a 77; y si aun se sostienen algunas de ellas con provecho para el actual fabricante Don Modesto García y para la población, es porque al comprender, el dicho Don Modesto, que la competencia en los librillos de papel de hilo era ya imposible por multitud de razones, ideó a fuerza de ensayos, desvelos y dispendios, la fabricación de una nueva clase de papel con pasta de paja de cepteno y otros ingredientes, mas saludables que el trapo viejo; y habiendo logrado perfeccionarla tiene al presente mercado seguro para America.

El otro molino, el del arroyo Ciguñuela, siempre fué de menos importancia y jamás produjo papel de tan buenas clases como el de la Alameda. a pesar de que sus aguas eran mucho mejores y mas puras, por no haber batanes de paños en el dicho arroyo ni traer la corriente materias tan nocivas para esta industria. Pequeño el edificio, labróse durante algún tiempo estraza y estracilla: hace unos cincuenta años, los señores Mora, Mochales y algún otro, hicieron papel entrefino y también el de estraza. Cerrado unas veces, corriente otras, no ha mucho fabricaba Don Angel García algunas buenas clases de estraza con los desperdicios del cáñamo usado: hoy está completamente paralizado.

tribuído, no habiendo logrado otra cosa el anuncio de su propósito, que el muy amargo desengaño que la intimidad de los hombres que se llaman políticos, sea del partido que quieran, suele producir a los que sólo se inspiran en el mas noble patriotismo.

En 1872 murió el señor Riber, según indicamos en el texto; su nombre y los grandes servicios que prestara a la industria segoviana bien merecen este ligero recuerdo de quien muy distante de dicho señor cuando la política envenenaba las pasiones, siempre le apreció como benemérito y utilísimo ciudadano.



# PAGINA DE DIVULGACION AGRARIA

por DON JOSÉ RAMÍREZ RAMOS

## SECCION SEGUNDA

*Examen de los factores del cultivo que tienen relación de dependencia con el grado de instrucción agrícola del labrador, o con la forma en que está constituida la propiedad rústica, o con ambas a la vez*

### PRIMER GRUPO DE ESTA SECCION

#### Factores locales

Clima.—Terreno.—Montes.—Riegos.—Vías de comunicación.—Transportes.—Mercados.—Aranceles y Tratados de comercio.—Impuestos (Catastro y Mapa general Agronómico).—Densidad de población.—Emigración al extranjero y absentismo.—Abundancia o escasez de obreros.—Precio de los jornales.

(La propiedad rústica, sus formas y dimensiones, aunque es también factor local, por su extraordinaria importancia y su influencia en el empleo de los demás factores, queda ya estudiada con la instrucción agrícola en la Sección primera.)

#### EL FACTOR CLIMA

XXXVIII

#### Influencia del clima en la vegetación

El clima está constituido por el conjunto de fenómenos meteorológicos propios de cada región: temperatura, humedad (lluvia, nieve, escarcha, rocío, hielo), vientos, luz, electricidad, etc.

El primer factor que hay que tener en cuenta para cultivar bien es el clima. Su influencia es grandísima en la producción, tanto por constituir, con el terreno, la habitación de los vegetales, verificándose en ambos medios (atmósfera y suelo) todas las funciones vegetativas, como por no poder vivir ciertos en todos los climas, necesitando, cada especie, clima y suelo apropiado a su naturaleza.

Y aun dentro de la habitación en que cada especie vegetal puede vivir, no todas se desarrollan y fructifican en las mismas condiciones, sino que dan mayor o menor producto, según sea más o menos favorable el clima y suelo.

Aumenta la influencia del clima la circunstancia de que además de necesitar el vegetal para vivir la acción de los agentes atmosféricos, la necesita en un grado y tiempo determinados, y su falta o exceso no solamente es perjudicial, sino que hasta puede ocasionarle la muerte.

Así, el trigo necesita próximamente unos 2.300 grados de calor desde la germinación hasta la madurez; la cebada y avena algo menos; el centeno, más rústico, puede vegetar en climas de menor temperatura. Como máxima, los cereales en general, no resisten temperaturas que pasen de 43 grados (son temperaturas más elevadas se escaldan y secan sin completar la madurez); y como mínima, en invierno, pueden resistir temperaturas hasta unos 16 grados bajo cero; pero cuando están recién nacidos y en primavera, especialmente durante la floración, sufren mucho con los helos, aunque sean muy débiles, y con las alternancias de hielo y deshielo.

## - Oficina General de Substituciones -

### AGENCIA DE QUINTAS MATRICULADA

#### JOSE MARIA DE LARA

Oficinas Centrales en MADRID: Calle de Pelayo, 47, Teléfono 58-57 M  
Oficinas sucursales en ZARAGOZA: Calle de Cervantes, 38. Teléfono 1628  
SUSTITUCION DEL SERVICIO EN AFRICA

A los mozos de 1920 (antes del sorteo en la Caja de Reclutas . . . Ptas. 450

A los mozos de 1921 (antes del sorteo en el Ayuntamiento) . . . Ptas. 250

Admitimos contratos desde ahora pagados al contado, a plazos y con dinero en depósito, sin aumento alguno en los precios.

Esta Empresa, hoy la más importante de España, es la que más contratos le cayeron para África en la Caja de Recluta de esta provincia, habiendo puesto sustituto a todos sus contratados, aun pagándolos a precios muy elevados.

NOTA IMPORTANTE: Esta empresa responde del sustituto tres años y un día, y, por tanto, cuando a sus contratados se les deserta el sustituto, LES REPO-NE SU PLAZA GRATUITAMENTE.

Los interesados que tengan prestado servicio militar en las plazas de África a algún recluta de reemplazos anteriores, y deseen continuarlo en la Península, pueden dirigirse a esta CASA para que sean substituidos en dicho destino.

#### Representante en Segovia:

**DON MARIANO BLASCO GARCIA, agente de negocios**

**COLON, NUMERO 9**

La gran influencia del clima le reconocen los labradores cuando dicen: «más vale año derecho que buena barbecho.» Y en la antigüedad decía Teofastro, discípulo de Aristóteles: «Annus fructifer, non terra.»

No deja de haber parte de verdad en esas frases, aunque son exageradas, pues más adelante se verá la gran importancia del factor tierra.

Tanta influencia ejerce el clima en los vegetales que tierras de la misma naturaleza producen distinta clase de plantas cuando varían las condiciones climatológicas. Así dice el conde de Gispurin: la misma clase de tierra que en Noruega solo produce algunos pinos, en Alemania produce trigo, en Francia viñas y en los Trópicos caña de azúcar.

La agricultura depende de la meteorología. Mucho influye para obtener buenas cosechas la inteligencia con que el agricultor ejecute las operaciones del cultivo, pero no es suficiente; se necesita la acción de los agentes físicos: calor, humedad, aire, luz.

De los fenómenos meteorológicos depende cuanto en la tierra vive; y a esa ley están sometidos los vegetales, aun más que los animales; porque el vegetal no es aclimatable como el animal, solo puede ser naturalizado (esto se explicará al hacer el estudio de las semillas.)

Como el límite máximo y mínimo de la temperatura es que el vegetal puede vivir no es el mismo para todos, sino que varía según las especies, cada una de estas necesita para reproducirse determinada región.

No es menor que la influencia de la temperatura la que ejerce la humedad, tanto por impedir que los vegetales se sequen y mueran antes de tiempo, como

por que el agua contribuye a su nutrición.

El agua ejerce triple acción sobre el vegetal: le proporciona la humedad que necesita; le nutre directamente, y contribuye indirectamente a proporcionarle el alimento.

Le proporciona la humedad que necesita, influyendo en el clima no solamente por la cantidad de lluvia, sino por la forma en que se presenta, que puede ser la de vapor acuoso, nieblas, neblinas, nieves, granizo, rocío, escarcha y hielo, constituyendo los llamados meteoros acuosos.

Se nutre directamente, por ser grande la cantidad de agua que entra en la constitución de sus tejidos (del 15 al 90 por 100 según las especies, órganos y épocas) y por los elementos fertilizantes que contiene.

Y contribuye indirectamente a nutrirle, por que es un gran disolvente de muchos cuerpos y hace solubles y asimilables los elementos alimenticios del terreno.

También el aire y la luz presentan variaciones de intensidad en cada región; pero esas diferencias son pequeñas con relación a las del calor y humedad, que son los agentes meteorológicos que más varían de unos puntos del globo a otros y por consiguiente los que más hay que tener en cuenta para la vegetación.

Influye además el clima en las labores, impidiendo algunas veces hacerlas oportunamente.

Por tres causas influye el clima en el cultivo: por su acción sobre el vegetal, por su acción sobre el terreno y por su salubridad.

Teléfono de La Tierra. 143

XXXIX

#### Variedad de climas

Por constituir el clima todos los fenómenos o meteoros que se verifican en la atmósfera: calor, humedad (lluvia, nieve, escarcha, rocío, hielo), vientos, luz, electricidad; y por influir en ellos no sólo la latitud, sino la altitud sobre el nivel del mar, la configuración de las montañas, etc., hay una gran variedad de climas.

Como entre los fenómenos meteorológicos hay dos, el calor y la humedad, que además de ser los más importantes son los que más varían, y en los que más influye la latitud o distancia de cada comarca al Ecuador, a ellos se ha atendido para hacer la clasificación de los climas llamados geográficos. Así atendiendo a la temperatura, se han dividido los climas en zonas, según su distancia al Ecuador, siendo una de las mejores clasificaciones la de Sprengel, que divide el Globo en 15 zonas. Y con relación a la lluvia se ha hecho la clasificación de climas en cinco grupos.

Pero como, según ya he dicho, son tantas las causas que influyen en el clima, resulta que con ser muy importante la latitud y ser regla general que el calor disminuye según nos alejamos del Ecuador, esa regla tiene muchas excepciones, pues, en todas partes, la latitud se halla modificada por la altitud, configuración, del suelo y demás fenómenos que aumentan o disminuyen el calor o la humedad.

Por eso no se ha considerado bastante precisas las divisiones en zonas o grupos llamados climas geográficos y queriendo hacer clasificaciones más prácticas, a falta de otros datos, se ha tratado de materializar los grupos, dando a cada uno el nombre de la planta más importante, o que mejor se reproduce en o da comarca, fundándose para eso en que cada especie vegetal, tiene su habitación apropiada, determinada por el conjunto de fenómenos meteorológicos que le son más beneficiosos.

A esas clasificaciones se las ha dado el nombre de regiones agrícolas, siendo la más generalmente adoptada la división en siete regiones: la de la caña de azúcar, la del naranjo, la del olivo, la de la vid, la de cereales, la de los prados y la de los montes.

Conviene además advertir que aunque se dice que cada localidad tiene su clima propio y se le considera invariable, la invariabilidad no es absoluta. El clima de una localidad puede variar según las circunstancias; lo que hay es que la variación es muy lenta, y no puede apre larse más que después de algunas generaciones.

## EL GIGANTE AMERICANO

que no es personal ni animal, se exhibirá el domingo 26 en un escaparate de

## LA CONCEPCION

LIBRERIA RELIGIOSA

Para las próximas Pascuas

# Champagnes

Legítimos de origen

MARCAS: "Cosmopolite," "Saint André," y "Dupont,"

DE VENTA EN LOS ESTABLECIMIENTOS DE ULTRAMARINOS SIGUIENTES:

Don Manuel Pérez, don Claudio Moreno, don Juan Herrero, don Fermin Gil, don Samuel González, señora viuda de Casimiro Fernández, (confitería) y don Guillermo Castillo (idem)

Por mayor, al depositario don Félix Cuesta, fábrica de Licores.—SEGOVIA



Los individuos y los pueblos que carecen de ideales no merecen la consideración del Presente, ni los honores de la Historia



25  
SÁBADO

El verdadero segovianismo consiste en conocer lo nuestro, mejorar lo nuestro y defender nuestro, por amor a Segovia

Al cerrar la edición

(Por telégrafo y teléfono)

(Madrid 8 noche)

Petición justa. Los dependientes de Banca y Bolsa. Conferencia electoral. Diputados proclamados. Cambio de impresiones. Estafador detenido.

## SANTIAGO ADRADOS

BANQUERO

Calle del Prado, núm. 20.—MADRID

Apartado, 214.—Teléfono, 740—M

Compra y venta de fondos públicos y valores industriales cotizables cobrando por todo gasto el correspondiente al nuevo arancel de los Agentes de Cambio y timbre de la póliza.—Cobro de cupones y de amortizaciones.—Conversiones, canjes, renovaciones de hojas de cupones, empréstitos y suscripciones.—Cobro y descuento de letras sobre plazas del Reino y del Extranjero.—Cartas de crédito.—PRESENTAMOS.—Depósitos y apertura de cuentas corrientes en pesetas y en monedas extranjeras A LA VISTA, con abono de intereses.

Esta casa realiza toda clase de operaciones de carácter bancario.

CUENTA CORRIENTE CON EL BANCO DE ESPAÑA DE MADRID Y SEGOVIA

### Petición justa

Una comisión de comerciantes de Barcelona, ha visitado esta mañana al señor Dato, para solicitar del Gobierno interese de las Compañías ferroviarias, que durante las huelgas generales no cobren los derechos de almacenaje, depósito en los muelles, etcétera, pues se carece de medios de acarreo y este es un caso de fuerza mayor.

### Los dependientes de Banca

También visitó al Jefe del Gobierno una comisión de dependientes de Banca y Bolsa, para quejarse al señor Dato de las trabas y dilaciones que la Dirección general de Seguridad pone a la aprobación del Reglamento de su Sindicato, dándose el caso de haber disuelto la Dirección de Seguridad una de sus reuniones por no tener aprobado el citado reglamento.

El señor Dato, contestó a los comisionados, que la Dirección de Seguridad no había aprobado el reglamento del Sindicato por no ajustarse a lo ordenado sobre el particular.

### Conferencia electoral

El señor Dato, marchó desde el ministerio de Marina a Gobernación, donde conferenció largamente con el conde de Bugallal y se enteró de los últimos datos electorales.

### Diputados proclamados

En el ministerio de la Gobernación, se han facilitado a los periodistas los datos que arrojan los escrutinios generales, que dan el resultado siguiente: 177 diputados conservadores, 30 liberales, 37 demócratas, 15 albistas, 18 mauristas, 16 cervistas, 17 regionalistas, 10 republicanos, 5 reformistas, 3 jaimistas, 1 tradicionalista, 5 de la Unión monárquica, 7 independientes, 5 gassetistas, 4 zamoristas, 1 nacionalista, 2 socialistas, 1 integrista y 1 católico.

En este resumen, están incluidos los diputados por el artículo 29.

Faltan datos por no haberse reunido las Juntas provinciales del Censo o no hacerse la proclamación a su debido tiempo, habiéndose limitado a expedir certificaciones de los votos obtenidos por los candidatos, de las Juntas del Censo de Orense, Málaga, Sevilla, Oviedo, Murcia, Vizcaya y Canarias.

### Nuevo cargo

Hoy ha sido firmado por Su Majestad un decreto del ministro de Instrucción pública, creando en el Instituto Geográfico y Estadístico el cargo de subdirector general.

También ha firmado el Rey, otros decretos de menos importancia del mismo ministerio y del de Fomento.

### Cambio de impresiones

A la comida de gala que anoche se celebró en Palacio asistieron los ex presidentes del Consejo señores marqués de Alhucemas, Sánchez de Toca y Allendesalazar. Como siempre ocurre en estos actos, antes y después de la presencia de Su Majestad se habló de las cuestiones de actualidad política entre los personajes congregados en los regios salones.

La conversación que sostuvieron los señores Dato y Allendesalazar fué larga y muy animada, y pudo tener cierta significación, si son ciertos los rumores que circularon en estos días pasados sobre actitudes benévolas en la zona templada del grupo maurista.

### De provincias

#### Más atentados

Barcelona, 23.—Estando varios individuos, que al parecer pertenecían al Sindicato libre, sentados al rededor de una mesa en el café Petit Colón, sito en la calle de Pedro IV,

se presentó un grupo de desconocidos que, pistola en mano, intimaron a aquéllos:

—¡Manos arriba!

Los amenazados se quedaron paralizados por la sorpresa, y, antes de que pudieran reponerse, los agresores dispararon sus armas, dándose inmediatamente a la fuga.

Los heridos fueron recogidos del suelo y trasladados al dispensario de Pueblo Nuevo.

Uno de ellos Juan Llovet, falleció antes de ingresar en el benéfico establecimiento. Este herido tenía cuarenta y un años, y era natural de Rubé.

Los otros fueron curados por los facultativos de guardia, quienes les apreciaron las siguientes lesiones: a Jaime Parra, de treinta años, una herida gravísima en la región precordial; a Ramón Roca, de cuarenta y un años, una herida gravísima en la pierna izquierda y a Rafael Carlos, guardia municipal, una herida de pronóstico reservado en la región temporal derecha.

El Juzgado se presentó en el Dispensario a tomar declaración a los heridos.

También se presentó el jefe de la guardia municipal a interesarse por el estado de Rafael Carlos.

Este se hallaba de paisano tomando café con los agredidos.

Parece que Parra exigía por la violencia el pago de las cotizaciones del Sindicato único.

### Otro herido grave

Cuando pasaba por la calle de la Travesera esquina al Torrente Maríné, fué agredido a tiros por varios desconocidos el ladrillero Antonio Mayor Pujol, de cuarenta y dos años.

Los agresores se dieron a la fuga, en tanto que el herido era trasladado al Dispensario de Gracia, donde se le curaron dos heridas, una en la cadera y otra en la pantorrilla derecha, que fueron calificadas de pronóstico reservado.

Después de curado fué trasladado al Hospital clínico.

### Estafador detenido

Bilbao, 24.—La Policía ha detenido a Melitón Retuerto, (a) «Rosario», que se dedicaba a la adivinación del porvenir de las personas, valiéndose de una baraja.

El gobernador le ha impuesto 500 pesetas de multa.

### Gestiones fracasadas

Jerez.—Han fracasado las gestiones hechas por las autoridades para solucionar la huelga de arrumbadores, y el gobernador ha ordenado la detención de la Junta directiva de este gremio.

### Notas varias

Zaragoza, 24.—Por haber sido cubiertas las vacantes que existían con los antiguos empleados en huelga, se han retirado los elementos del regimiento de Pontoneros y del Centro Electrotécnico de Madrid, que prestaban servicio en las Centrales de la Sociedad Eléctricas Reunidas.

—Continúa en grave estado el periodista don Adolfo Gutiérrez, víctima de un atentado el día 4 del actual.

Aunque el estado general del paciente es satisfactorio, no se logra vencer la absoluta insensibilidad del medio cuerpo inferior, que hace temer por la vida del enfermo.

Se asegura que quedará incapacitado para el trabajo, caso de vencer las complicaciones que pueden surgir.

## Comerciantes

No comprar caja registradora, sin conocer el nuevo modelo ANKER, acreditado en todo el mundo. Con cinta, tike y totalizador y por un precio sin competencia.

Informes gratis, Casa Anatz, Palleros Madrid.

Si usted compra una vez tan sólo a LA REVOLTOSA, comprará siempre; sus calzados son inmejorables, elegantes y económicos.

Cervantes, 29 (antes Ramón Cristóbal)

LA SUÍZA BAUSA  
PLAZA MAYOR, 42

Almuerzo y comidas a la carta

Café-Restaurant "La Suíza"  
PLAZA MAYOR N.º 42